

Deutsch lernen und unterrichten – Arbeitsmaterialien

Unterrichtsreihe: Der Mauerfall

08 Der Tag des Mauerfalls

Lehrerkommentar

1. **Ziele:** Verstehen der Euphorie am Tag des Mauerfalls; freies Schreiben, Wortschatzerweiterung
2. **Ansatz:** kognitiv
3. **Zeit:** 45 Minuten
4. **Arbeitsform:** Einzelarbeit, Arbeit in der Klasse
5. **benötigte Medien:** Papier, Tafel

6. **Anmerkungen:** Mit dem Mauerfall war eine große Euphorie verbunden. Tausende strömten über die Grenze, um einen Blick in den Westen zu werfen, oder sogar gleich für immer dort zu bleiben. Diese Euphorie wird den Teilnehmern durch die beiden Bilder auf dem Arbeitsblatt nähergebracht. Für den Arbeitsauftrag wurde bewusst eine Textproduktion gewählt, die dem Teilnehmer Kreativität abverlangt, da nur so erreicht werden kann, dass er versucht sich in das Gefühl der Menschen hinein zu versetzen.

Nachdem das Blatt von allen Teilnehmern bearbeitet wurde, können die Antworten eingesammelt, gemischt und wieder in der Klasse verteilt werden. Deshalb ist vorher darauf hinzuweisen, dass die Teilnehmer möglichst korrekt und leserlich schreiben sollen. In der Regel wird es notwendig sein, den Text noch einmal ins Reine zu schreiben.

Sind die Teilnehmertexte neu verteilt. Wird der erste Teilnehmer vom Lehrer ausgewählt, um den erhaltenen Text vorzutragen. Dieser Teilnehmer sucht dann den nächsten Teilnehmer, der vortragen muss, aus. Und so weiter...

Sollte es sich um eine größere Gruppe handeln, ist es ratsam die Textproduktionen eher an der Pinnwand auszustellen.

Erstellt von Dirk Reifenberg